
取消最低注册资本，对商业和经济应该没什么影响。国家希望通过降低注册资本

达到隐形企业能够合法化，从而提高税收。但当前最低注册资本已经很低了，为

什么企业依然感到生存困难，这和注册资本没什么关系，与税收政策关系匪浅。

合法纳税依然是我国企业运作中最大的问题，税务政策需要改进和完善，避免偷

税漏税才是根本。当前企业登记宁可借贷也要登记为较高注册资本，那是与他合

作的企业、行业标准、税务政策等等的被迫选择。比如，有些大公司要求和他合

作的公司注册资本达到 500 万，否则免谈合作；税务部门对达到 80 万以上公司

直接给与一般纳税人资格，80 万以下要培训学习若干时间；房地产业、典当、

保险、银行等等行业法律法规都对注册资本有具体要求。综上，改善商业和经济

环境，绝对不是修正一部《公司法》所能解决的，是中国整体市场主体法律法规

的大动荡，能否实现，拭目以待。


